

ionarios latinoamericanos de alta categoría provenientes de los ministerios de Educación y de Instituciones formadoras de profesores y, de preferencia, jefes o técnicos destacados de los departamentos u oficinas de planeamiento de la educación.

*Programas del Centro Latinoamericano de Demografía*

Se realizó en Santiago, durante este mes, la segunda reunión de la Junta Asesora del Centro Latinoamericano de Demografía, que funciona bajo el patrocinio de las Naciones Unidas y la Universidad de Chile. El temario de la reunión incluyó un análisis de la labor realizada por el Centro en la investigación y la docencia y la orientación que debe darse en el futuro a sus programas y las posibilidades de aumentar la investigación sobre materias demográficas en los países de América Latina.

*Donación para la Universidad de Concepción*

Recientemente se ha informado que el directorio de la Fundación Rockefeller acordó donar a la Universidad de Concepción, la cantidad de 85 mil dólares, para que sean destinados a la adquisición de equipos para la Facultad de Agronomía. El Rector de la Universidad informó a su vez que los fondos serán distribuidos en la adquisición de un terreno, instalación de laboratorio e invernadero y la adquisición de materiales y libros. La Fundación ha venido colaborando al desarrollo de la Facultad de Agronomía casi desde su fundación, proporcionándole asistencia económica y técnica.

*Nuevas instalaciones universitarias en Antofagasta*

La Universidad Técnica del Estado construye en Antofagasta los nuevos edificios que albergarán la escuela de Minas, realizando una inversión de 1 millón 500 mil escudos. La unidad arquitectónica tendrá una capacidad para 900 alumnos. En la actualidad la Escuela de Minas tiene 650 alumnos en las especialidades de mecánica, electricidad, química y minas, y constituye un importante centro docente para la zona minera del interior. El programa para el año en curso comprende la entrega de los talleres de fundición, forja y estructuras metálicas; los de mecánica y electricidad quedarán terminados a mediados del año próximo.

*Regreso de estudiantes norteamericanos becados en Chile*

Regresaron a EE. UU. 18 estudiantes secundarios norteamericanos que permanecieron en Chile durante 6 meses, becados por el American Field Service. Con ellos viajarán 73 estudiantes chilenos que participarán en un programa similar en ese país.

Durante su estadía en Chile, los estudiantes vivieron en hogares de familias chilenas en Santiago, Concepción, Valparaíso, Viña del Mar, Quintero, Talca y Chillán, y asistieron a clases en liceos y colegios de enseñanza secundaria. El programa de intercambio ha sido creado por el American Field Service y abarca en la actualidad a estudiantes de 50 países, que enviaron 2.222 estudiantes durante el año escolar 1961-62.

## noticias universitarias del exterior

### ISRAEL

*El desarrollo de la educación en 14 años*

Desde la creación, en 1948, del estado de Israel, una tercera parte de su población concurre a la red de escuelas e institutos de enseñanza superior e investigación. En 1948 la población estudiantil era de 130 mil sobre 790.000 habitantes; en la actualidad con casi 2.200.000 habitantes, 600.000 pasan por las aulas de los distintos establecimientos educacionales. La Universidad Hebrea ha experimentado un notable crecimiento. Su población estudiantil se elevó en el año académico 1961-1962 a 7.600 (incluidos los 1.500 estudiantes de las dependencias de la Universidad en Tel Aviv) frente a 6.700 inscritos el año pasado. Hay además 600 estudiantes que se dedican a investigacio-

nes. Recientemente se establecieron departamentos para estudios africanos, asiáticos y rusos y un curso de medicina para estudiantes africanos, dictado en inglés, al que seguirá en breve otro curso en francés.

### CHECOSLOVAQUIA

*Universidad para extranjeros en Praga*

En septiembre de 1961 quedó instalada en Praga la Universidad 17. de Noviembre, destinada a ofrecer, tanto en sus propias Facultades como en otros establecimientos checoslovacos de enseñanza superior, cursos adaptados a las necesidades particulares de los estudiantes extranjeros, entre los cuales los provenientes de países subdesarrollados representan un elemento que crece sin cesar. Al término de sus estudios re-

cibirán diplomas en conformidad a las exigencias académicas de sus países de origen.

#### REPÚBLICA FEDERAL ALEMANA

##### *El desarrollo de la educación superior*

Antes de 1980 la República Federal tendrá que contar con 15 nuevos centros de enseñanza superior. Según informaciones recientes, el número de estudiantes que actualmente es de unos 240.000, se habrá elevado entonces a 400.000. Actualmente se cuenta con 18 universidades, 8 escuelas superiores técnicas, 21 conservatorios superiores de música y arte, 13 centros diversos de enseñanza superior, 17 Facultades teológicas y un gran número de escuelas superiores del magisterio.

En cuanto a la enseñanza superior, se prevé la ampliación y modernización de la Universidad Libre y de la Técnica, que deberá estar terminada en 1965, invirtiéndose 25 millones de marcos anuales en cada universidad. Para la Universidad Libre se han previsto como máximo 15.000 plazas y 9.000 para la Técnica. En caso de que el número de estudiantes siga aumentando en la misma proporción que hasta aquí, el programa prevé la fundación de una nueva universidad.

#### MEXICO

##### *Reglamento para los investigadores científicos*

En abril de este año el Consejo Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México aprobó el reglamento de los investigadores al servicio de la Universidad, estableciendo los requisitos que deben llenar los que aspiran a la categoría de investigadores ordinarios, especiales, extraordinarios y eméritos. Si por una parte se les exige un determinado número de horas de trabajo, y se les prohíbe el ejercicio de cualquier otro empleo remunerativo, por la otra se les compensa ampliamente con la libertad para emprender sus tareas y hacer públicos sus resultados; con los estímulos para que emprendan viajes de estudio e intercambio y con el disfrute del año sabático; y con la remuneración económica en un monto suficiente para que su labor se realice dentro de la más completa tranquilidad.

#### PERU

##### *Planeamiento de la educación en el Perú*

Según anuncia la publicación mensual "Panorama", de la OEA, la Junta de Asistencia Técnica de las

Naciones Unidas ha aprobado un proyecto destinado a ofrecer al Perú asistencia en el campo de la planeación educativa. Este proyecto tendrá una duración de tres años, comenzando en julio de 1962. El proyecto que está a cargo de la UNESCO prevé para el año en curso, la remisión de equipos y materiales y el envío de un experto para asesorar al Coordinador General del Ministerio de Educación, en lo relativo al trabajo que debe realizarse.

#### ESTADOS UNIDOS

##### *Participación de Universidades en investigaciones sobre salubridad*

Mediante subvenciones, el Servicio de Salubridad Pública de los EE. UU. financiará investigaciones científicas en ese país y en 18 países extranjeros y en las que participarán dos universidades de Chile. Las subvenciones y las becas acordadas para la realización del proyecto exceden los 21 millones de dólares. Los proyectos de investigación científica abarcan varios campos y algunos han sido encargados directamente a determinadas instituciones; la Universidad de Chile llevará a cabo "estudios comparativos sobre el sistema nervioso de los mamíferos", mientras que la Universidad Católica de Santiago hará estudios sobre "la temprana diferenciación de células en los mamíferos". Las becas para estudios avanzados han sido otorgadas a científicos norteamericanos, para que realicen sus investigaciones en los EE. UU. y en doce países extranjeros.

##### *Estudiantes latinoamericanos en universidades de los EE. UU.*

Diecisiete estudiantes graduados en universidades latinoamericanas, durante el reciente año académico, estudiarán en universidades norteamericanas, bajo los auspicios de la Pan American Grace Airways. Dicha empresa ha otorgado 376 becas desde que inició su programa en 1937, para ayudar a estudiantes calificados a ampliar sus estudios y para fomentar las relaciones y la comprensión entre los países americanos. Entre los estudiantes seleccionados por el Instituto Internacional de Educación a base de escolaridad, carácter y personalidad, se encuentran cinco jóvenes de Chile y los restantes son de Argentina, Bolivia, Ecuador y Perú.